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穀保家商 97 學年度第 1 次家長代表大會會議記錄  

時  間：97年 10月 17日（星期五）晚上七點至九點 

地  點：鼎新樓五樓視聽中心 

主  席：郭樹森會長 

出  席：郭樹森、劉全入、吳天助、李明聰、曾淑珠、呂根旺、紀麗娟、黃鈴琇、

邱秀蘭、劉秀美、李國成、翁美雪、張勝和、江雲珠、黃景龍、王茂林、

陳明同、郭采靈、吳美蘭、楊建村、石永安、蔡惠如、涂靜瑄、郭素華、

陳旺立、魏嬋娟、沈陳秀玉、郭素枝、林文寶、陳莉羚、黃淑惠、林子

翔、李恩榮、許嘉蔆、郭文屏、王少萍、王素華、蔡銘超、鄭雅玲、張

坤松。 

列  席：鄭學忠、張重雄、郭麗香、廖運東、王新傳、袁三元、陳照明、黃家豫、

林佩誼、陳麗敏、嚴英哲、吳漢鑌、謝連謀、洪晨贏、張堂恩、郭芫榕、

陳娟玉、簡慶輝 

壹、會議開始：  
一、首先由校長介紹與會貴賓：郭樹森會長、郭麗香輔導會長、張重雄榮譽

會長、前王新傳會長、前廖運東會長、林佩誼副會長、陳莉敏副會長、

曾淑珠副會長、劉全入副會長、吳天助副會長、紀麗娟常委、袁三元顧

問、陳照明顧問，很感謝出席委員、代表撥空參加。 

二、主席致詞： 

本次會議超過 1/2法定代表人數可以召開本次會議。穀保家商九十七學

年度第一次家長代表大會會議開始，首先感謝蔡明娟組長、吳漢鑌主任

為我們舉辦這次會議，在此問候各位委員、代表、學校的主任撥空參加

此次會議。有兩個提案，我會根據各位提出的問題一一回答並解決。 
三、回覆九十六學年度第二次家長會員代表大會提案討論決議事項： 

※提案討論部份： 

1.提案人：石永安代表   (幼二智石蕎瑋家長)  

案由：請協助解決課後輔導自習晚餐 

辦法與說明請各委員自行參閱。 

※升學班晚上課後輔導用餐方式問卷調查結果： 

1.維持現行自由購買的方式：352人 

2.學校代訂團膳(現有午餐團膳廠商)：1人 

3.由升學班組成用餐委員會，輪流訂購(避免浪費訂購人力):6人 

4.不吃或隨便吃，放學回家再處理：18人 

5.其他：0人 

決議：維持現行自由購買方式。 
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2.提案人：石永安代表   (幼二智石蕎瑋家長) 

案由：不要於日常上課做實習(幼保科) 

辦法與說明請各委員自行參閱。 

謝主任回覆： 

因為幼保科的同學將來是從事教職，綜合職能科成立後，這科的孩子

屬性是很特殊的，因為每堂課課間的時候老師不在，幼保科同學將來

從事教育工作，所以會請幼保科的同學來支援。所以本學期還是比照

此模式辦理。 

※臨時動議的部份： 

1.郭會長：去年(95)年度，家長會提撥 30萬來整修廁所，改善校園。

建議在今年(96)一樣比照辦理，提撥 20-25萬上下，提供學校修繕廁

所，讓我們的子弟有更好的使用空間。 

決議：全體代表鼓掌通過。 

因為此費用還未執行所以我們會列入本(97)學年度執行。 

2.王茂林代表：聽到孩子與同學在家中討論，關於板橋、三重線都有免

費專車，為什麼搭乘新莊線要投 12元？ 

嚴主任回覆： 

考量從板橋來的學生因為公車沒有直達，導致學生換車不方便，所以

才會在三重分局、菜寮、中華路口等設立免費接駁公車，提供須轉車

的同學更快速的到學校。新莊線須投票的部分，原本從新莊搭乘公車

到校只能到三重中華路口，考量學生到校不方便，經學校與公車廠商

接洽，委請公車業者於上學時間直接到學校後門方便就學，所以學生

需要投一段公車票。 

3.陳明同代表：希望相關單位在下次手冊中提案討論之前放置上次討論

事項與決議的部分，讓大家了解上次會議過程後，學校相關單位執行

的成果或在執行上是否有遇到困擾，提供給大家了解。 

決議：將提案討論的部分放置手冊與網路同步進行。 

本次會議提案討論及臨時動議將會放置網路並於下次會議中呈現給

各委員參閱。 

貳、校務工作報告： 

鄭校長報告： 

幾位前會長、各位委員、代表、顧問及本校同仁大家晚安！首先介紹本校

同仁：學務主任吳漢鑌、教務主任嚴英哲、輔導主任洪晨贏、實習主任謝

連謀、主任教官簡慶輝、總務主任張堂恩、會計主任陳娟玉、人事主任郭

芫榕。首先代表學校歡迎各位家長撥空參加本次會議。不管是新、舊委員
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或代表在這次會議有以下幾點重要訊息要與各位分享。 

1. 學校董事會於今年暑假順利產生，由前蘇董事長女兒蘇玫如女

士接替，目前學校正需要這位推手來推動學校事務。 

2. 因應本月底學校即將接受「校務評鑑」，目前學校同仁正積極

著手準備資料，接受上級長官到校，檢視學校這四年來的校務

推動與成效。 

3. 感謝學校所有同仁在招生方面認真參與並於平時積極教學，讓

我們學校面對少子化的衝擊絲毫不受影響，但也給學校小小的

壓力，學校礙於空間不足，甚至想要擴充設備方面也滯礙難

行。所以在新董事長上任後，也積極規劃我們的校園。相信下

次委員到校會看到一些改善，例如在校長室旁的紀念館，因為

先前的使用不當，積極的動工改善預計開放一、二樓，於一樓

的部份開放老師同學們閱覽、休憩功能、二樓保留紀念館的功

能並於紀念館外面重新鋪設草皮、陽傘呈現活潑的場地供各科

辦理實習等相關活動。 

4. 目前正積極規劃內操場校舍改建為新的校舍，請家長們期待，

屆時將呈現出新的校園環境。 

5. 學校積極的改善校園，也增建了不少硬體設備，感謝家長會於

暑假時贈送校園新的電子看板。 

6. 尊重智慧財產權，學校在電腦軟體設備每年花費一百多萬簽訂

授權契約，所以在學校的學生都是使用合法軟體，也給各位學

子們一個機會教育。 

叁、會務報告： 

吳主任報告： 

歡迎各位家長代表蒞臨，大家晚安！非常感謝在座的家長代表、與會同

仁撥空來參加九十七學年度第一次家長代表大會，如有招待不周，敬請

各位家長代表見諒。請翻開資料第 9、11、12頁。 

1. 家長會經費執行的情形，去年度結餘 701,713元，本學期家長

會費收入 850,800元，利息收入 4,701元，捐贈收入 530,000

元，合計 2,087,214元。 

2. 至 97.9.25止共支出 1,493,980元，尚餘 593,234元。 

1. 九十七學年度家長會預訂收支計劃，收入的部份預定為本年度家
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長會費、支出的部份比照上年度編列，本年度增列輔導室輔導志

工，提供熱心作輔導志工的同學獎勵與運用。關於改善廁所的部

份因為去年工程進度的問題無法執行，將移至本(97)學年度來執

行完成。 

2. 本學年度家長會捐款迄今共 132,000元。感謝會長、輔導會長、

名譽會長、副會長、常委、顧問...等的捐款，使會務順利進行。 

3. 議員代表配合款共 230,000元，於年度終了前完成各項建設、支

出。感謝各位市民代表、議員踴躍捐贈。 

4. 輔導室在手冊內提供有關學生安心向學的實施辦法請各位委員

代表參閱。 

5. 本次會議重點為:依家長會組織章程中，遴選家長委員約 30人，

依往例二、三年級的家長代表續任，屆時歡迎新任家長代表踴躍

參加委員會，再由委員會選舉出常務委員約 10人，由常委推舉

出副會長由副會長票選會長。學校家長會組織中還有輔導會長之

設置，係由剛卸任的家長會長升任。榮譽會長則為穀保創校以來

積極關心學校校務的張榮譽會長重雄擔任，名譽會長則為歷任會

長，擔任顧問則為歷任的副會長、常委、委員來擔任，以上為學

校家長會組織介紹。 

學務處重點工作： 

各處室的重點工作詳列於學校行事曆上，僅報告重點部份： 

1. 教官室積極改善學生的生活常規、服儀等並推動禮貌運動。 

2. 訓育組委託培基文教基金會到校為教師進行為期一天的卡內基

的訓練，藉由此訓練來增進老師的輔導、帶班的能力，為提升學

生品格教育，訓育組將著手製作每月品格德目看板，每個月推動

一項品格來教育學生。 

學務處重要活動： 

1. 學校為了提高學生團隊榮譽11月11日星期二舉辦的高一愛國歌

曲及高二啦啦隊比賽，透過活動來凝聚班級的向心力。目前學生

於考完試後利用課餘時間著手練習。因應屆時誠摯邀請各位委

員、代表來參加與同學們一起分享此次的成果，學務處也安排同

仁假日排班，希望同學在練習的過程安全。 

2. 本校競技啦啦隊原訂 11/8支援台塑南亞運動會，因創辦人王永

慶董事長辭世停辦，另當天也支援蘆洲市運動會於蘆洲國中舉
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行。 

3. 利用 11/26-29第二次段考時間，到南部墾丁舉辦高三畢業旅行。 

肆、提案討論： 

一、提案人：朱美玲代表            (餐一仁楊子敏家長) 

案由：請學校採用顏色鮮明的雨衣及護具。 

說明：九月中旬颱風剛過，由於風雨甚強，放學期間騎機車接小孩同時，

發現學校糾察服務同學穿著深色雨衣，頂著風雨服務非常危險，

甚至頭部只帶棒球帽，一點都不防水。為何學校不採用顏色鮮明

的黃色雨衣且添購護具不要拿學生的生命開玩笑，應儘速改善。 

辦法：1.糾察服務同學，雨天應改穿黃色或更鮮明的雨衣。 

2.帽子顏色應改用防水專用且淡色系列的色彩。 

 簡主任教官答覆： 

     針對提案來說明：首先感謝家長代表對於糾察同學的關心，糾察隊最主

要的任務是協助學生平日上、放學交通，所以他們的安全更是我們要注意。

對於安全的部分我們建立於兩方面：一、加強他們的教育與訓練，二、執勤

裝備的精進，安全教育訓練方面：利用社團時間來加強交通安全的部份，裝

備方面，學校更是重視，在今年編列十五萬來購買裝備，包含糾察的服裝、

導護旗、雨衣。現階段糾察隊的雨衣，男生為藍色、女生為粉紅色，從今年

度開始改為代表所建議鮮黃色，至於帽子的部份，如採防水的材質會較悶熱，

同學會不想戴。所以在今年採購的時候會請同學來挑選其顏色較鮮明者。 

郭會長建議：採購雨衣時請廠商增加反光條，如在預算方面不足，為了學生

安為考量，不足部分由家長會支付。 

決議：鼓掌通過。 

二、提案人：朱美玲代表            (餐一仁楊子敏家長) 

案由：建議學生教室採購置物櫃。 

說明：學生教室無簡單的置物櫃，單一個座位要學生擠進所有書本、餐

盒、水杯還有各科需要放置的專業用品，實不敷使用。建議學校

能統一採購置物櫃供學生存放課本及用品。 

辦法：1.學生置物櫃由校方統一採購，費用由校方負擔。 

2.大賣場有販售塑膠抽屜，尺寸為 20*32*47公分售價大約 200

左右。如學生使用不當損毀，再由學生賠償。 

嚴主任答覆：此部分在學生班會建議事項已經有班級提過，但學校空間不足，

學生班級人數每班約四、五十人，除日校約十班的升學班是專用
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教室外其於皆為日、夜共用，但如果再建置班級置物櫃會更擁擠

且不知要先滿足日校呢？還是進修學校？對於家長所提出的問

題，深感抱歉！爾後如果學校有興建校舍，會採用現在新的小學

教室模式或中部辦公室核定班級人數下降，將積極規劃建置家長

們的需求。 

吳主任補充：基於節能省碳為宗旨在資源回收部份，目前規劃每班教室設置塑

膠資源回收箱，減少班級垃圾袋使用量，依回收分類項目標示清

楚並疊高，將現有走廊垃圾桶及資源回收的部份回歸班上。預計

下學期開始實施，因為每班的人數不一，所以此辦法暫時適用人

數較少的班級。 

決議：鼓掌通過。 

伍、臨時動議： 

郭會長樹森： 

請參閱手冊第 28頁，為協助鼓勵本校貧病傷殘及家庭遽逢災變之學生所以成立

穀心會。這是集合家長的力量，額外補助其學生。如果有新的代表欲加入可跟學

務處報名。 

郭會長樹森： 

補充家長會組織規章，曾在九十五學年度提出但尚未修正，於第二章組織的第四

條設置委員二十九人，原為二十五人至二十九人可視需要來增訂，請學務處會後

更改為「視需要來增加或減少為一個基數，但最少為二十五人」，而副會長的部

份，今年擴大內需，多增設幾位。 

決議：鼓掌通過。 

郭會長樹森： 

學校教評委員代表，因林佩誼副會長卸任，此次由校長推薦曾淑珠副會長接任。 

決議：鼓掌通過。 

廖名譽會長運東： 

愛心促進會成立至今三年多，因為這個會成立主要是以愛心為主，所以建議： 

1. 此會須建立會員名冊、改選會員並製作會員證或聘書。2.邀請學校校長或會

長參與。定期的召開會議可以促使更多委員繳納會費與善款，讓這個愛心會可以

捐助更多學生。提出此問題供各位委員參考。 

郭輔導會長說明：當初成立此會因為日校同學家中遭逢變故急需幫助，所以由當

時的家長會委員共同協助捐贈，基於各位家長委員的愛心才會成立此會。此會入

會申請書放於會議手冊第 30頁，歡迎新任委員參加此項愛心。感謝廖會長的提
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議並於下次再召開會議進行改善。 

97學年度家長會會議經選舉產生，當選委員、副會長及會長名單如下： 

家長會長：郭樹森會長 

家長會副會長：劉全入、吳天助、李明聰、曾淑珠、張勝和、黃景龍、郭采靈、

沈陳秀玉、郭素枝、陳莉羚、王少萍、王素華等十二位副會長。 

委 員：劉秀美、呂根旺、黃鈴琇、紀麗娟、李素女、邱秀蘭、陳永銘、江雲珠、

李青松、王茂林、翁美雪、李國成、涂靜瑄、郭麗香、李恩榮、葉素珍 

名譽副會長：黃家豫、林佩誼、陳麗敏。 

陸、主席宣佈散會。 


